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Aos cinco dias do mês de julho de dois mil e vinte e dois, às quatorze horas (Horário de Brasília) 1 

na plataforma Google Meet, utilizando o link de acesso à sala virtual 2 

https://meet.google.com/tyg-exnb-ejc, aconteceu a Reunião Ordinária do Colegiado de Curso de 3 

Nutrição na Universidade Federal Fluminense (UFF). Estiveram presentes na reunião, os 4 

seguintes membros: Silvia Maria Custódio das Dôres (MND), Mariana Sarto Figueiredo (MND), 5 

Daniele da Silva Bastos Soares (MNS), Patricia Henriques (MNS), Camila Maranha Paes de 6 

Carvalho (MNS), Raquel Andrade Donagemma (GQA), Luis Guillermo Coca Velarde (GET), Luciana 7 

Reis Malheiros (MFL), Kelly Alencar Silva (MBO), André Lopes Fuly (GCM), Aurelizia Maria Lemos 8 

Xavier (GIM), Valter Lúcio de Oliveira (GSO) e a discente representante do Diretório Acadêmico 9 

Lieselotte Ornellas (DALO) Julliana Melengati de Mendonça. Justificaram ausência os seguintes 10 

membros: Ana Paula Massadar Morel (SSE), Rafaela Elvira Rozza de Menezes (MPT), Aloysio de 11 

Melo Figueiredo Cerqueira (MIP), Adriana Quintella Lobão (GBG), Joel Savi dos Reis (GQO), 12 

Verônica Silva Fernandez (MPS), Ana Luiza Bastos (MMO) e respectivos suplentes. Dando início à 13 

reunião, a presidente do Colegiado e coordenadora do curso de graduação em Nutrição, Profª. 14 

Silvia Eliza Almeida Pereira de Freitas (MNS), pediu autorização para gravar a reunião, o que foi 15 

aprovado por todos, e leu a ordem dos assuntos a serem tratados. 1. Aprovação da ata da 16 

reunião ordinária de junho de dois mil e vinte e dois: a ata foi aprovada pelos membros do 17 

Colegiado, após sua leitura e feitos os devidos ajustes de redação. 2. Aprovação do PAR restante: 18 

Prof.ª Silvia apresentou o PAR da disciplina Patologia Geral I, que foi previamente aprovado na 19 

reunião departamental e encaminhado para a Coordenação de Graduação, a fim de ser ratificado 20 

na reunião de Colegiado, como foi feito com os demais. 3. Apreciação da creditação de 400h das 21 

disciplinas de Estágio como de extensão: Prof.ª Silvia apresentou ao Colegiado a proposta de 22 

oferecer para creditação quatrocentas horas do total de 720h das disciplinas de Estágio 23 

Supervisionado como atividade de extensão. Esse quantitativo corresponde a dez por cento da 24 

carga horária total do curso de Graduação em Nutrição desta Faculdade, conforme Resolução 25 

FORPROEX no 07 de 18 de dezembro de 2018. Ela também fez a leitura das justificativas e 26 

modalidades de atividades apresentadas pelas coordenações das disciplinas de Estágio 27 

Supervisionado. Após discussão sobre o assunto, os membros do Colegiado aprovaram a 28 

proposta. 4. Solicitações de quebras de pré-requisito: Prof.ª Silvia apresentou ao Colegiado os 29 

pedidos de quebra de pré-requisito que foram previamente analisados pelos departamentos e 30 

conferidos pareceres preliminares, os quais deveriam ser decididos em caráter definitivo pelo 31 

Colegiado de Curso. Os membros do Colegiado concordaram em acompanhar as respostas dadas 32 

pelos professores e departamentos consultados. Foram apresentados os seguintes pedidos: 33 

Pâmela Navarro Brito (quebra de Higiene na Produção de Refeições para cursar Gestão em 34 
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Alimentação para Coletividade I – deferido); Sabrina Menezes Ramos (quebra de Tecnologia de 35 

Alimentos II para cursar Bromatologia, porém em outra IES, devido ao choque de horário nesta 36 

Faculdade – deferido). Posteriormente, foram tratados os informes. 1. Convite da AMBEV: Prof.ª 37 

Silvia informou que a AMBEV entrou em contato com a Coordenação do Curso, propondo realizar 38 

algo semelhante a uma análise sensorial de produtos a serem lançados, classificados como 39 

saudáveis. Prof.ª Camila, que estava junto com Prof.ª Silvia na reunião que ocorreu com a 40 

nutricionista da empresa para apresentação da proposta, relatou como foi esse encontro e 41 

ressaltou diversos aspectos que merecem ser discutidos, dada a possibilidade de haver conflitos 42 

de interesses entre o que a empresa deseja introduzir no mercado e as implicações disso para a 43 

Faculdade de Nutrição, em decorrência das interações com a AMBEV. 2. Horário da disciplina 44 

Nutrição Inclusiva: Prof.ª Silvia comunicou aos membros do Colegiado que a disciplina optativa 45 

Nutrição Inclusiva será oferecida no próximo semestre letivo, às sextas-feiras no período da 46 

manhã. 3. Esclarecimentos sobre carga horária para transferência interinstitucional: Prof.ª 47 

Silvia informou ao Colegiado que, nos casos de transferência interinstitucional de faculdades 48 

públicas, não existe exigência sobre carga horária mínima para que seja dado o aceite. Cabe, 49 

porém, ao Colegiado de Curso estabelecer regras complementares aos critérios estabelecidos no 50 

regimento dos cursos de graduação da UFF, caso haja a demanda para fazer esse tipo de 51 

discussão, será tratada como ponto de pauta futuramente. 4. Saúde Mental: Prof.ª Silvia 52 

divulgou o compilado de materiais e informações de atendimentos realizados sobre o assunto 53 

para que os membros do Colegiado possam repassar e utilizar como material de consulta e apoio. 54 

5. Avaliação institucional: Prof.ª Silvia solicitou que os membros do Colegiado comuniquem aos 55 

alunos e também participem da avaliação institucional até o dia quinze de julho deste ano, pois 56 

trata-se de um instrumento importante para atualizar as diretrizes do curso. No momento de 57 

palavra livre, a Prof.ª Raquel comunicou que, devido ao retorno das aulas na modalidade 58 

totalmente presencial, o Departamento de Química Analítica precisará reduzir o número de 59 

alunos nas turmas de Elementos de Química Analítica Experimental, entretanto haverá um 60 

esforço para manter o número de turmas ofertadas para o curso de Nutrição. Ela também 61 

informou sobre o projeto de inclusão e acessibilidade liderado por um dos professores do 62 

Departamento, no qual será utilizada impressora 3D, a fim de facilitar o ensino de Química para 63 

pessoas com deficiências visual e auditiva e que contribuições são bem-vindas nesse projeto. E 64 

nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada às quinze horas e trinta minutos, da qual, 65 

para constar, foi lavrada a presente Ata, que vai assinada pela Senhora Presidente do Colegiado 66 

de Curso. 67 
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